

Le sport :
· Le sport classique  le foot , le hande , le basket 

· Le sport extrême :la lutte , la boxe , l'escalade (  ) 

· Un sport collectif : le foot , le hand …

· Un sport individual le tennis , la natation 

· Les sports nautiques (  dans l'eau  )  La natation – kitesurf – 

· Le sports en plein air football – golf - rugby

· Les sports en salle boxe – le judo – le basketball 
  ـــ        عند التعبير عن الرياضة التي نمارسها يمكننا استخدام عدة أفعال منها 

أولا   : استخدام الفعل (  Faire  )  لابد أن تسبق الرياضة بحرف الجر 
(   du – de la  -de l' - des  )   


لا تنس تصريف الفعل (  faire  ) 

4-اذا سبق بفعل savoir   المنفي لا تتغير du …. ومشتقاتها الا مع كلمة ski تتغير du  الي de 

ثانيا : عند استخدام الفعل (  jouer  )  تسبق الرياضة بحرف الجر
 (  – au – à la – à l ' - aux  )  

Hala joue au rugby     ــ    ils jouent à la boxe      

ثالثا : نستخدم jouer بمعني يعزف وياتي بعده حرف الجرdu – de la – de l' – des)  )+ اله موسيقية :  

ملحوظة هامة جدا : 

  عند استخدام الأفعال الدالة علي المشاعر والاحاسيس فإنها لا ياتي بعدها اى حرف جر نهائيا مثل   

aime  \adorer \  préfèrer  \  pratiquer\  deteste\    haïr …etc 
•الالعاب  le handball ـــ  le hocky   ـــ   le yoga  تكتب اداة المعرفة بدون حذف

•الالعاب le foot ball ـــ  le handballـــ   le vollyballيمكن حذف كلمة ball  منها وتعطي نفس المعني

لا تنس ابدا وتذكر

· •Les jours de la semaine   ايام الاسبوع  
· •Les mois de l'année شهور السنة              •
· Les saisons de l'année فصول السنة          

- شهور العام والفصول  تأخذ حرف الجر en وبدون ادوات  ما عدا الربيع 

جميع شهور السنة  والفصول والايام مذكرة 
-------------------------------------------------------

المواد الخام تسبق بحرف الجر  en وبدون ادوات ويمكن استخدام de  بمعني ( من  
-----------------------------------------
حرف الجر à لا تنساه مع هذه التعبيرات مع ملاحظة استبدال à بكلمةsans للعكس
  à pois – à manches – à carreaux – à talons – à lacets – à rayures – à fleurs ….. sans pois – sans fleurs – sans talents
---------------------------------------------------------------

عند استخدام التعبير c'est  دائما الصفة بعدها مفردة  مذكرة
------------------------------------------------------------------

Les couleurs       ولا تنس ايضا الالوان

- الألوان تؤنث وتجمع حسب الاسم الذي يأتي معها                         

2- تأتى صفة اللون بعد الاسم وليس قبله                               

3- الألوان marron, orange- ,olive وغيرها لا تؤنث ولا تجمع 

4- تضاف كلمة foncé, clair  تضاف للون لوصفه وفي هذه الحالة لا يؤنث اللون ولا يجمع 

5- عند استخدام اللون مجردا يكون مذكر   
--------------------------------------------------------
كلمة demi  اذا كانت بعد الاسم تتبعه في النوع     Une heure et demie
اذا كانت  demi   قبل الاسم دائما مذكرUn demi heure      
-----------------------------------------------------------------                                         

لا تنس الفرق بين beaucoup  وكلمة très 

· فعل+Beaucoup  اسم مسبوق باداة  او اي محدد اخر
· فعل  +Beaucoup  de (  d'اسم جمع دائما  

· Très+  صفة دائما 

                                   -------------------------------------
· Le ballon   كرة كبيرة يلعب بها كرة القدم ............الخ

· La balle   كرة صغيرة يلعب بها التنس والجولف ...............الخ

· 
Le boule    كرة حديدية او من المطاط او البلاستيك المقوي يلعب بها البلياردو.....الخ

· 
Le volant   كرة خفيفة يلعب بها تنس الريشة 

· 
Un maillot  زي رياضي ياتي بعده اسم الرياضة
------------------------------------------------------------
اهم الموضوعات
· votre ami vous demande quel sport vous aimez . qu'estce que vous dites ? utilisant ces mots (  football – s'entraîner – équipe – lycée – fois ) 
· Vous êtes chargé de faire une interview avec un sportif célèbre. Pose setp questions utilisant ces mots (  que – combien de   --  comment – quels – quand )
·  Écrivez six slogans sur le sport.
الضمائر الشخصية  les pronoms personnels
·  Le – la – les – en للمفعول به المباشر
·  Lui – leur للمفعول به الغير مباشر العاقل المسبوق بحرف جر متحرك
·  Lui – elle – eux – elles للمفعول به الغير مباشر العاقل المسبوق بحرف جر ثابت 
· لا  تنس ان  me – te – nous – vous ضمائر شخصية قبل الفعل
·  Moi – toi – nous – vous ضمائر شخصية بعد الفعل او بعد حرف الجر 
· Y للمفعول به الغير مباشر الغير عاقل
· يمكن ان يحل الضمير en  مكان (  اسم غير عاقل  +de   ) 

· عند استخدام الضمير  -  - y - en  في الامر المثبت والفعل مجموعة اولي ومصرف مع tu  نعيد حرف s  المحذوف 

· يحل الضمير y  محل اسم عاقل مسبوق بحرف الجر chez  لان المقصود في هذه الحالة مكان تواجد الشخص 

· عند وجود اكثر من ضمير شخصي للمفعول به في الجملة الواحدة يتم ترتيبهم كما يلي      (  (le , la , les  )  – (  lui , leur  )  –( y – en 
--------------------------------------------
· الضمير( on  ) دائما يصرف الفعل معه نفس تصريف (il  ) بصرف النظر عن معناه في الجملة 
· عند استخدام on بدلا من nous نستخدم ضمائر الملكية notre – nos والصفات تكون جمع 
· (  اسم + nous  = moi   ) ,( اسم + vous  = toi  )  , ( اسم + اسم  = ils – elles )   ,  ( اسم + ils  = ( lui      ,  ( اسم + elles = (elle 

· ـــ  إذا كان السؤال مثبت نستخدم (  Oui  )  عند الإثبات ونستخدم (  Non )  عند الرد بالتفى .

· إذا كان السؤال المنفي نستخدم ( si ) للاجابة بجملة مثبتة ونستخدم ( ( Non للرد بجملة منفية باي صيغة نفي .

الوحدة الثانية
لاحظ هذه التعبيرات
· avoir  faim جوعان :      
avoir  soif   عطشان : 

· avoir  peur de   خائف من: 
Avoir besoin de يحتاج الي  

· avoir  froid  يشعر بالبرد: 
avoir  chaud  يشعر بالحر:.

· Être en forme في كامل لياقته   
· Être content de ( pour )مسرور من –  لـ  
· Prendre froid يصاب بالبرد  

---------------------------------------------------------------------------

Chque كل  + اسم مفرد بدون اي ادوات او صفات   

Tout كل  
تؤنث وتجمع ( -  الاسم بعدها يسبق باداة او بصفة 

يمكن ان تستعمل كأسم وتأتي فاعل او مفعول وبخاصة كلمة  tous 
-----------------------------------------------------------
· غالبا ما تسبق انواع الاكل والشرب بادوات تجزئة 

· عند استخدام افعال الميول والرغبة و.....الخ نستخدم ادوات معرفة 
· عند اضافة كلمات للدلالة علي الطعم تسبق بحرف الجر
   au – à la – à l' – aux  
---------------------------------------------------------------------

Les rayons du supermarchéاقسام (اجنحة) السوبر ماركت    
· Confitures, biscuits, chocolats

· Fruits et légumes

· Pains




Boissons

· Riz, pâtes, légumes secs

· Viandes



Produits de la mer

· Huiles




Produits laitiers

Les nombres لا تنس ابدا

· الأعداد من 21 :30 ومن 31 : 40 ومن 41 : 50 ومن 51 : 60 نضيف على الرقم الأساسي من الأعداد 1 : 9  

Vingt et un ( 21)  – vingt deux ( 22 )  cinquante cinq ( 55 )   
· الأعداد من 61: 79 ومن 81: 99  نضيف عليها من 1: 19 

Soixante cinq (65) - soixante dix (70 ) soixante treize (73 ) 
· الاعداد  لا تتغير ويستثني من ذلك العدد ( un )  مؤنثه ( une )  .

· العدد vignt  اذا جاء قبله فقط عدد يضاف له ( s   )  مثل  quatre vingts ولكن اذا جاء بعدها عدد نحذف منها حرف ( s   )  مثل quatre vingt cinq  

· العدد cent  اذا جاء قبله فقط عدد يضاف له ( s)  مثل  quatre cents ولكن اذا جاء بعدها عدد نحذف منها حرف (  s )  مثل quatre cent cinq  

· اما العدد (mille)  فهو ثابت لا يضاف له (s)  نهائيا . ويكتب احيانا (mil  .
· --------------------------------------------------------
Les nombres ordinaux             الأعداد الترتيبية

 + الرقم  ième
ما عدا 

1. العدد un     يكتب le premier   –   la première 

2. العدد  unième لا يستخدم إلا في مركبات الأعداد مثل 

(le trente et unième chapitre) .
3. العدد Deux يكتب deuxième     = le second  ومؤنثه la seconde
4. ـــ  العدد المنتهي ب e نحذفها ونضع ième:quatre       quatrième                                

5. العدد cinq نضيف له u ثم ième:cinq           cinquième                                     

6. العدد neuf نحذف f وتقلب الي v ثم نضيف  neuf         neuvième.

للطلب

• Je voudrais + اسم  : Je voudrais des pommes, s.v.p. 
• Je voudrais + مصدر : Je voudrais visiter Paris, c'est possible ?

.
Le comparatifالمقارنة

المقارنة الصفة  : عند المقارنة بالصفة نضعها بين إحدى صيغ المقارنة التالية           

 ►  plus ……+الصفة  ……  …  que     أكثر من   


 ►  moins ……  ……  ……  ….. que  أقل من        

 ► aussi ……  ……  ……  .. que مساوي لـ 

لا تنس عند استخدام التعبير  c'est  الصفة بعده دائما مفردة مذكرة   

Mona , c'est plus actif que sa sœur 
Les éléves , c'est moins gourmand que les sportifs 
 المقارنة الاسم   :  عند المقارنة بالاسم نضعه بين إحدى صيغ المقارنة التالية      

►  plus de …+الاسم…  ..  que     أكثر من 


►  moins de ……  ……  ..que  أقل من    

Ex   : J'ai plus de livres que Nabil.                     
المقارنة بالفعل  :  عند المقارنة بالفعل نضعه قبل إحدى صيغ المقارنة التالية.

►  plus  que +المقارن به +   أكثر من      


►  moins  que  أقل من         

EX: Karim travaille plus que Nader.               
Ex: Samia dort moins que Hala.
. نستخدم  ( plus meilleur   )  بدلا من  ( plus bon ) 

Ex. yasser est meilleur au tennis que Yassine.
نستخدم اسواء من   ( plus pire )  بدلا من  ( plus mauvais ) 

Ex. Karim est pire au foot que Mohab.
نستخدم بمعني احسن – افضل -  من ( mieux que )  بدلا من )  plus bien
Ex. Je travaille mieux que Islam
· اهم الموضوعات
· Vous êtes au supermarché au rayon Fruits et légumes. Que vous achetez (  faire des courses - tomates – pommes – fraises – euro
· Vous parlez des repas du jour et de ce que vous mangez à chaque repas
· Vous allez au supermarché. Racontez.
· Vous allez au supermarché avec votre mère, qu'est  ـــ     ce que vous achetez ? (  chariot – courses – rayons – viandes – boutaille  ) .
· . écrivez les ingrédients d'un plat de salade
· Vous parlez des alimentsطعام   et des boissons de votre petit  ـــ    déjeuner :
· Vous parlez des aliments et des boissons que vous aimez et que vous n'aimez pas et quels fruits vous aimez :
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